

## **RESUMEN**

En el presente trabajo se plasma un análisis de costos por órdenes de producción enfocado a las microempresas del sector metalmecánico en el área de construcción de maquinaria industrial del Valle de Los Chillos, con la finalidad de proporcionar un informe que respalde la posibilidad de adoptar dichos costos de una forma adecuada en el sector ya mencionado. Se han desarrollado teorías que respalden la aplicación de los costos, así como también se diseñó procesos del sector metalmecánico en general, los mismos que aportan con valor agregado al producto final que será ofertado al cliente. Se logró investigar los fundamentos para el registro y control eficaz de los elementos del costo: materia prima, mano de obra y costos indirectos de fabricación así como se demostró la factibilidad de implementar costos por órdenes de producción en el sector metalmecánico, el mencionado análisis puede servir de modelo para las microempresas del sector y adoptarlo como un sistema eficaz del manejo de sus costos ya que los pedidos por lo general lo hacen bajo especificaciones únicas de acuerdo a las necesidades de los clientes.

## **PALABRAS CLAVES**

**COSTOS POR ORDENES DE PRODUCCIÓN**

**PROCESOS**

**MATERIA PRIMA**

**MANO DE OBRA**

**COSTOS INDIRECTOS**